Nación

# **EL NUEVO SIGLO**

Miércoles - Julio 20 de 2022



Política.

## Reforma tributaria será presentada después del 7 de agosto

Redacción Política

Bogotá

Julio 20, 2022 - 06:00 AM











Sin duda entre las reformas de más urgencia con las que comienza el gobierno de Gustavo Petro será la tributaria, una de las más grandes de la historia del país. Sin embargo, ayer se conoció por el próximo ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, que esta iniciativa sería presentada después del 7 de agosto.

De hecho, algunos aseguraban que la reforma estaría en poder del legislativo desde el día de la posesión de Petro, una postura que incluso han confirmado funcionarios como el director entrante de la DIAN, Luis Carlos Reyes.

Sin embargo, Ocampo aseguró en Caracol Radio que **"esperamos presentarla muy a**l comienzo del gobierno. Lo más pronto posible, incluso si la tenemos ya lista el 7 de agosto, la presentaremos ese día, hoy está en elaboración". Al tiempo aseguró que los \$50 billones siguen siendo la meta ideal, pero que se van a recaudar de manera gradual.

"Personalmente creo que \$75 billones no es una cifra viable y vamos a ver qué tan cerca se puede estar de los \$50 billones, pero bueno, es el tema específico que estamos analizando en estos momentos", afirmó Ocampo. "Hay que racionalizar algunos gastos, pero en general el gasto del Estado", concluyó el ministro designado.

Del mismo modo añadió que la reforma tributaria no se dará en cuatro años, sino que se adelantará de forma gradual. "Estamos estimando con la DIAN cuánto se recoge gradualmente, tenemos que concentrarnos en las personas naturales. Por su parte, en el caso puntual de las bebidas azucaradas tenemos que ver los efectos sociales", comentó.

De acuerdo con Ocampo el presupuesto nacional está "peor que antes", ya que la inflexibilidad del gasto es enorme: "Menos de la décima parte del presupuesto nacional tiene flexibilidad. Sin duda la reactivación ha generado más ingresos tributarios, pero el déficit es muy alto-llegando al 5,6% del PIB- y la meta es llegar a uno más bajo".

También confirmó que se acabarán las jornadas del Día sin IVA, ya que han costado casi \$4 billones y no benefician a las familias más pobres.

### Le puede interesar: Reformas se deben aprobar en el primer año de gobierno: Petro

#### Lo que piensa Petro

Precisamente el presidente electo Gustavo Petro ha señalado que esta reforma podría ser de hasta \$50 billones anuales y buscaría gravar las pensiones altas y volver a crear el impuesto al patrimonio para aquellos superiores a \$1.000 millones.

Así mismo deberá enfrentar el déficit generado por el subsidio a los precios de los combustibles: 70% para el diésel y 57% en el caso de la gasolina, de acuerdo con el informe de Ecopetrol de marzo. El gobierno saliente deja un cronograma de incrementos de precios paulatinos para evitar que la deuda con la petrolera siga aumentando.

El déficit fiscal, el de balanza comercial, la deuda externa y subsidios sociales serán también algunos retos centrales de la política que deberá afrontar.

A propósito, Petro nombró a Luis Carlos Reyes como el nuevo director de la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN), quien tendrá la enorme responsabilidad de recolectar un recaudo tributario de \$196,7 billones. Además de eso, Reyes deberá velar por la modernización de la entidad y hacer un exhaustivo balance que permita identificar las empresas y personas naturales que deban hacer un mayor recaudo.

#### El acuerdo nacional clave

Cuando Gustavo Petro recibió el certificado que ahora lo acredita como presidente de la República dijo que una parte clave del "gran acuerdo nacional" es la reforma tributaria. Por ello aseguró que "ya no puede gravitar sobre la comida de la gente, sino que tiene que gravitar sobre los privilegios de las personas. A esas personas les pido, como parte de este acuerdo, como el inicio de un nuevo pacto, hacer del impuesto el pacto social".

Dijo que la idea es que la paguen los cuatro mil o cinco mil colombianos más ricos, "los que más beneficios han tenido en nuestra nación".

Para él, este pacto busca alcanzar la justicia social en Colombia. "Las posibilidades de invertir para que nuestros campos vuelvan a producir alimentos; las posibilidades, a partir de disminuir el déficit fiscal, de que toda empresa en Colombia pueda tener más ganancias", añadió el próximo mandatario.

• •••••••

